

FORMACIÓN ESPECIALIZADA EN INTERVENCIONES SISTÉMICAS CON MUÑECOS

2025-2026

Dirigido a:

- Todas las personas que hayan realizado el curso de Pedagogía Sistémica y quieran especializarse en realizar intervenciones con muñecos

¿Qué me aporta esta formación?

¿Qué aporta la pedagogía sistémica de este master? La aportación más novedosa de la pedagogía sistémica es un cambio de actitud en nuestra forma de abordar los asuntos cotidianos en el ámbito educativo a la vez que se va adquiriendo el conocimiento de orden y los recursos sistémicos. El pensamiento sistémico nos permite ubicarnos en el mundo, algo imprescindible para realizar con éxito nuestras funciones en los distintos ámbitos educativos: escolar, social, sanitario y familiar... Este master nos presenta un nuevo enfoque de resolución de conflictos desde una perspectiva diferente, que incluye aprender a ver la realidad integrando el mundo emocional y motivacional de todas las personas que componen el sistema educativo, tanto a nivel familiar como profesional, ya que ambos están interconectados. El objetivo es aprender a centrarse en uno mismo como principal gestor del cambio en el ámbito personal y en el educativo. Todo ello, desde el enfoque sistémico que es el paradigma innovador hacia el que nos dirigimos en Educación.

¿Para qué aprender a utilizar los muñecos?

Los educadores necesitamos recursos coherentes con la compleja realidad en la que estamos inmersos. Por ello, es importante que los educadores seamos expertos, no solo en competencias curriculares, sino en competencias emocionales y de habilidades de vida que fortalezcan las capacidades intelectuales, los procesos de desarrollo madurativo y/o la integración social. En el caso de la intervención con adultos consiste en acompañar a la toma de conciencia y/o decisiones en las áreas que representen un problema. Esta herramienta es apropiada para cualquier edad, pudiendo adecuar los formatos al colectivo al que vayan dirigidos. La técnica de los muñecos muestra ante nuestros ojos la situación-problema, facilitando su reconocimiento y gestión tanto emocional como motivacional o de aprendizaje. Así, este curso de intervención con los muñecos, está dirigido a la obtención de recursos y herramientas para facilitar a los educadores los objetivos en la práctica diaria con los niño/as, con las familias y con los adultos.

PROGRAMA DEL CURSO 2025-2026

Módulo I: 18 Octubre 2025

Qué son los muñecos, tipos y cómo utilizarlos a nivel educativo

Módulo II: 22 Noviembre 2025

Diferencia entre recogida de información e intervención.

Protocolo de recogida de información con muñecos (EPS)

Módulo III: 20 Diciembre 2025

Que es la intervención educativa. Objetivos a lograr y tipos de configuraciones en el ámbito educativo.

Módulo IV: 24 Enero 2026

La figura de la autoridad, límites y objetivos de la intervención educativa.

Módulo V: 21 Febrero 2026

Protocolo de Intervención Educativa de la Escuela de Pedagogía Sistémica (EPS). Supervisión de casos.

Módulo VI: 21 Marzo 2026

Herramientas complementarias a los muñecos I: dibujos de familia y cuentos sistémicos.

Módulo VII: 25 Abril 2026

Conflictos y dinámicas emocionales en educación y su correspondiente intervención. Supervisión de casos.

Módulo VIII: 23 Mayo 2026

Herramientas complementarias a los muñecos II: dibujos de familia y cuentos sistémicos.

Módulo IX: 27 Junio 2026

De la situación problema a la solución: Presentación y supervisión de casos.

Dirección y contenidos pedagógicos:
Itziar Aguirre Arrinda



*Trabajos a realizar: A lo largo de este curso será obligatorio entregar prácticas realizadas con los muñecos aplicados a casos reales tanto a nivel de autoconocimiento como a nivel práctico dirigido a un colectivo, bien sea a infante-juvenil o a adultos. La Escuela entregará plantillas del Protocolo de Intervención Educativa para facilitar las pautas a seguir.

Los ejercicios prácticos con los muñecos son un material necesario para implementar los contenidos impartidos en cada módulo siendo un requisito básico para la obtención del título de este Máster. Cada alumna tendrá que traer su propio juego de muñecos a partir del segundo módulo.

NOTA: La Escuela podrá realizar cambios en el programa si lo considera necesario.

LUGAR

Bilbao. Calle Juan Antonio Zunzunegui, 5 bis, Dpto. 2 Junto a Intermodal de autobuses.

HORARIO

Sábado de 10.00h a 14.00h

COSTE DE LA FORMACIÓN

130€ matrícula (con la inscripción) + 130€ x 9 módulos (al inicio de cada módulo)

El coste es por curso completo por lo que es obligatorio el pago de todos los módulos aunque no se asista, pudiéndose recuperar en el próximo año. El pago se realizará antes del comienzo de cada módulo.

MATRÍCULA

Pago de 130€ matrícula al formalizar la inscripción (no reembolsable)

CAJA LABORAL ES18 3035 0064 24 0640062150 (Especificar nombre y apellidos y enviar justificante al correo de la Escuela). *Solo para matrículas.

TITULACIÓN

Los alumnos que completen los dos niveles se les entregará un diploma del Máster en Pedagogía Sistémica con la especialidad que hayan cursado, avalado por la Escuela de Pedagogía Sistémica del País Vasco.

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES

Para más información teléfono de contacto 637.89.30.79

www.escuelasistemica.com
info@escuelasistemica.com